

Editorial : Ausgrenzung

Autor(en): **Bacher, Madeleine**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl
scolastic grischun**

Band (Jahr): **58 (1998-1999)**

Heft 2: **Rassismus - Ein Thema auch an unseren Schulen : Eine Arbeit der
Projektgruppe Lehrerfortbildung 6**

PDF erstellt am: **22.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



VON MADELEINE BACHER

Ausgrenzung –

«Ich bin kein Rassist, aber ich finde ...!» Kennen Sie diesen Ausspruch? Und kennen Sie auch das latente Unbehagen gegenüber den Themen «Juden», «Ausländer», «Hass», «Toleranz», «im Recht sein» und «recht haben»?

Wenn Ihnen diese Gedanken und diese Gefühle vertraut sind, dann gehören Sie wohl zu den Individuen, die ein Mitfühlen mit den Mitmenschen der Umwelt zulassen und die Anspruch darauf erheben, dass bei komplexen Themen zu differenzieren sei. Gewähren jedoch Mitfühlen und Differenzieren Schutz vor Rassismus?

Rassismus ist ein Mechanismus, der sich unbewusst einschleicht beim Zusammentreffen von verschiedensten Wertvorstellungen. Es lohnt sich eine Auseinandersetzung in diesem Spannungsfeld.

Es lohnt sich, über das Zusammentreffen von unterschiedlichen Interessen und Lebensvorstellungen nachzudenken.

Es lohnt sich, plakative Äusserungen als Lösungsvorschläge zu hinterfragen, wie sich Fremdes zu integrieren hat, ohne die eigene Identität zu verlieren.

Es lohnt sich, über die eigene Identität in der Auseinandersetzung mit der sogenannten «multikulturellen Welt» nachzudenken.

Es lohnt sich, sich in Form eines Weiterbildungsangebotes dem unmittelbaren Erleben dieser Thematik auszusetzen.

Denkanstösse sollen in dieser Nummer des Schulblattes vermittelt werden, Denkanstösse von Autorinnen und Autoren, die tagtäglich im Bereich des Rassismus Erfahrungen sammeln und diese reflektieren.

Nehmen Sie teil an diesen Überlegungen des Rassismus. Die Schule als Schauplatz der heutigen Gesellschaft steckt mitten drin in dieser Problematik, ob sie es wahrhaben will oder nicht.

Herzlich Ihre

Madeleine Bacher
Madeleine Bacher

*«NICHTS IST SO ERFRISCHEND
WIE EIN BEHERZTER SCHRITT
ÜBER DIE GRENZEN.»*